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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“Presentan libro sobre la historia de las instituciones jurídicas en Morelos” 
En el marco de la conmemoración del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana fue 
presentado el libro “Morelos historia de las instituciones jurídicas”, de Héctor González Chévez, profesor investigador de la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).En su obra, 
González Chévez propone que el marco jurídico constitucional necesita ampliarse y reformarse; redacta como ejemplo lo 
referente a los derechos y cultura indígena, “por ser un grupo vulnerable se necesita crear un sistema de justicia de 
protección”. Cabe señalar que el Senado de la República en colaboración con el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), editó un compendio histórico que da cuenta del orden jurídico nacional, 
a través de la historia de la formación de las instituciones jurídicas de cada uno de los estados del país.  
La Unión de Morelos, p. 15, (Salvador Rivera). 
 
“Siguen cerradas las oficinas de la FEUM”  
A un mes de haber sido “clausuradas” las oficinas de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), se 
desconoce el destino de la organización estudiantil que se mantiene sin presidente, sin Comité Ejecutivo y sin consejeros 
universitarios. Para este día se anunció una reunión con los integrantes del Consejo General de Representantes (CGR) 
quienes determinarán las acciones a seguir, luego de que otro grupo de integrantes del mismo desde la semana pasada han 
anunciado que su nuevo presidente es Gustavo Pozas Márquez, quien era vicepresidente de la FEUM bajo la presidencia 
del destituido Edgar Landeros Muñoz. Hay que recordar que el pasado día 26 de marzo se realizó la sesión de Consejo 
Universitario en donde el entonces presidente de la FEUM, Edgar Landeros Muñoz, fue desconocido como integrante de 
dicha autoridad colegiada de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y también hizo estallar explosivos, 
provocando con ello que se iniciara una denuncia penal en su contra por parte de la administración central de la UAEM. El 
día 13 de abril en sesión de CGR de FEUM se intentó dar rumbo a la organización, sin embargo, esta reunión fue cancelada 
debido a que no todos los presentes eran parte del CGR. 
La Unión de Morelos, p. 15, (Salvador Rivera). 
 

Nacional: 
 
“La UAM destinará 10% de presupuesto para cultura e investigación: rector” 
El rector general de la Universidad Autónoma de México (UAM), Enrique Fernández Fassnacht, quien tomó posesión el 
pasado diciembre, explicó en charla con los medios que del presupuesto de 4 mil 500 millones de pesos aprobado para esa 
institución de educación superior, alrededor de 10 por ciento será destinado a la preservación y difusión de la cultura, así 
como a la investigación. 
La Jornada, p.4a, (Carlos Paul). 
 
“Desarrollan en Chapingo técnica contra bacteria que ataca al alcatraz” 
Investigadores de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh) desarrollaron un método para combatir la bacteria llamada 
erwinia, la cual por más de 10 años ha afectado los cultivos de flor de alcatraz en Veracruz. Los productores estiman las 
pérdidas en más de 200 millones de pesos. José Merced Mejía Muñoz, investigador de la UACh, señaló que durante la 
década pasada la bacteria ha dañado los cultivos de mil 300 campesinos de los municipios de La Perla y Emiliano Zapata. 
La Jornada, p.2a, (Javier Salinas Cesáreo). 
 
“Descubren en Toniná pirámide más alta que la del Sol en Teotihuacán” 
Una pirámide de 75 metros de altura, más grande que la del Sol en Teotihuacán, es explorada por especialistas del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) en la acrópolis de Toniná, Chiapas, la cual tiene una antigüedad de mil 700 
años. Emiliano Gallaga, director de esa zona arqueológica, explicó que los trabajos se realizan desde hace dos años y que 
mediante un mapa tridimensional se constató que en el sector noreste del sitio se halla una de las edificaciones más 
grandes de Mesoamérica, sólo comparable con otras del área maya ubicadas en Tikal y El Mirador, en Guatemala. Otra 
característica que torna única a esa estructura prehispánica es que las siete plataformas que la integran fueron espacios 
específicos destinados para palacios, templos, unidades habitacionales y administrativas. Es una única estructura para 
diversas funciones específicas dentro la estructura social, política, económica y religiosa, que no se repite en ninguna otra 
zona arqueológica del mundo maya, añadió el investigador del INAH. 
La Jornada, p.3a, (Ana Mónica Rodríguez). 
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“Entre cuestionamientos sobre la calidad educativa, los maestros festejan su día” 
Con un aumento ya pactado de 4.9 por ciento directo al salario y 1.5 en prestaciones –retroactivo al primero de febrero–, 
pero también con serios cuestionamientos sobre la calidad de la educación que se imparte en el país y su preparación 
docente, el magisterio nacional festejará este 15 de mayo el Día del Maestro. Por otra parte, tampoco quedan claros la 
forma ni los criterios de cómo se les repartirán 300 mil computadoras portátiles, con un costo de 2 mil 200 millones de 
pesos. 
La Jornada, p.43, (José Antonio Román). 
 
“Fuera de las aulas, 70 mil niños en edad escolar, asegura el Conafe” 
En México hay 70 mil niños en edad escolar, habitantes de comunidades altamente marginadas, sin atención educativa, dio 
a conocer el director general del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Arturo Sáenz Ferral. Añadió que al 
momento, un ejército de 70 mil jóvenes estudiantes atiende a 340 mil menores en 180 municipios de 14 estados, 
particularmente en localidades con población menor a 500 habitantes. 
La Jornada, p.43, (Carlos Camacho). 
 

Internacional: 
 
“Electrodos debajo de la piel y no en el corazón, igual de efectivos” 
Colocar electrodos debajo de la piel, junto al esternón, podría ser más seguro e igual de efectivo que implantarlos de modo 
convencional para restablecer los latidos del corazón, dijeron investigadores. Normalmente, los electrodos dentro del 
corazón, conocidos como cables intravenosos, deben ser implantados con ayuda de rayos X. Su colocación puede generar 
infecciones, y extirparlos por mal funcionamiento puede ser riesgoso. Pero también pueden salvar vidas en casos en que el 
corazón deja de latir adecuadamente. El nuevo sistema requiere tres incisiones en la parte frontal y lateral del pecho y no 
necesita un equipamiento especial para ser implantado. El dispositivo fue creado por la firma privada Cameron Health, 
fundada por el doctor Gust Bardy, del Instituto de Investigación Cardiaca de Seattle, que lideró el estudio. La compañía pagó 
los dos pequeños estudios descritos en New England Journal of Medicine. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
  
“El calentamiento global amenaza a 20 % de los lagartos del orbe” 
El calentamiento climático podría provocar la extinción de 20 por ciento del conjunto de los lagartos del planeta para 2080, 
según una investigación internacional publicada el jueves. La desaparición también de gran parte de estas poblaciones de 
animales probablemente tendría repercusiones notables sobre la cadena alimentaria y el ecosistema, subrayaron estos 
científicos. Los lagartos son presas importantes para numerosas aves, serpientes y otras especies, y a su vez son 
predadores de insectos, explicaron los autores del estudio, difundido en la revista estadounidense Science. Este trabajo, 
realizado por Barry Sinervo, profesor de ecología y biólogo de la Universidad de California en Santa Cruz, se basó en una 
amplia investigación sobre las poblaciones de lagartos en el mundo y sobre los efectos del aumento de la temperatura 
terrestre desde 1975 sobre éstos. Trabajamos mucho en el terreno para validar nuestro modelo informático, el cual muestra 
que las extinciones de lagartos resultan del calentamiento y no de las pérdidas de hábitats, precisó Barry Sinervo. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 
 

SALUD: 
 

 

Estatal: 
 
“Descubren en muestreo a una vaca tuberculosa” 
La primera vaca tuberculosa fue sacrificada por el gobierno municipal, esta fue detectada luego de un muestreo en 2800 
bovinos en los diversos hatos ganaderos en el municipio, informó el coordinador pecuario del gobierno municipal Miguel 
Arellano Vargas. Lo anterior es una muestra de que los programas de vacunación preventiva contra este y otras 
enfermedades, tiene los resultados esperados, evitando pérdidas económicas para los productores. Las muestras obtenidas 
son parte del programa de la Campaña contra la Tuberculosis y Brucelosis Bovina que se ha venido aplicando en estos 
primeros seis meses de administración municipal. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1633959.htm. 
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“Arranca la construcción del colector de aguas negras en municipio de Cuernavaca” 
Por instrucciones del gobernador Marco Adame Castillo se inicia en Cuernavaca la construcción del colector de aguas 
negras de la Calzada de Los Actores, proyecto que forma parte del Programa de Saneamiento Integral de la Cuenca del Río 
Apatlaco. Fernando Bahena Vera, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), dio a 
conocer que a partir del próximo 17 de mayo iniciarán las obras, y que con la participación del ayuntamiento de Cuernavaca 
se procederá a ejecutar un plan vial, pues construir el colector implica el cierre de diferentes calles ubicadas en la zona 
poniente de la ciudad. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/86778-arranca-la-construccion-del-colector-de-aguas-negras-en-
municipio-de-cuernavaca. 
 

Nacional: 
 
“Cumple 50 años píldora contra la concepción” 
El Consejo Nacional de Población (Conapo) recordó que este mes se cumplen 50 años de la aparición de la píldora 
anticonceptiva, creada por el científico mexicano Luis Ernesto Miramontes. La Secretaría de Gobernación destacó la 
importancia de este fármaco, considerado un parteaguas que permitió a la mujer insertarse en el mercado laboral, aunque 
su uso ha disminuido, al pasar de 37 por ciento de las mujeres en edad fértil en 1976 a 6.2 por ciento en 2006. 
La Jornada, p.46, (Fabiola Martínez). 
 
“Aumentan infecciones en zona de canales” 
Habitantes de las márgenes de los canales de aguas negras que cruzan por esta localidad (Chimalhuacán) padecen 
infecciones gastrointestinales y de la piel, que se han agudizado por la onda de calor, informó ayer Raúl Mora, director de 
salud municipal. Sostuvo que las temperaturas en promedio han sido cinco grados centígrados a las reportadas en mayo de 
2009, lo que ha provocado un aumento de 10 por ciento en la incidencia de hepatitis, salmonelosis, influenza, parasitosis 
intestinal y dermatitis. 
La Jornada, p.37, (René Ramón). 
 
 
 
 

ECONOMÍA: 
 

 

Estatal: 
 
“Rebasa las expectativas la zafra 2010 al superar millón 135 mil toneladas de azúcar” 
Pese a dificultades y variables que provocaron la humedad y lluvias durante el actual periodo de zafra 2009-2010, los 
productores cañeros esperan la conclusión del ciclo entre el 16 y 17 de los corrientes, con beneficios económicos para sus 
agremiados, confirmaron las organizaciones cañeras. El líder de la Asociación Local de Productores de Caña de la 
Confederación Nacional de Propietarios Rurales (ALPC-CNPR), Enrique Retiguín Morales, informó que de inicio se dio una 
zafra en la que “consideramos las cosas tristes por la razón de que, pues, no podíamos sacar la caña en tiempo y forma 
porque nos damos cuenta de que llovió bastante y esto atrasó la cosecha, nos bajó el Karbe (medida de intensidad de 
azúcar en la caña, por sus siglas Kilogramo de Azúcar Recuperable Base Estándar) y los terrenos se descompusieron 
poquito, pero bendito dios las cosas se mejoraron y déjame decirte que estamos dando una terminación con un millón 135 
mil toneladas que se están por terminar de moler”. 
La Jornada Morelos, (Hugo Barberi). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/86788-rebasa-las-expectativas-la-zafra-2010-al-superar-
millon-135-mil-toneladas-de-azucar. 
 

Nacional: 
 
“Se han recaudado $3 mil 800 millones por tenencia este año: Mario Delgado” 
Mario Delgado Carrillo, titular de la Secretaría de Finanzas del Distrito Federal, informó que la recaudación por tenencia 
llegó a 3 mil 800 millones de pesos, los cuales se invertirán en transporte público para atender la demanda de 75 por ciento 
de los habitantes de la ciudad, quienes diariamente lo utilizan para trasladarse a sus centros de trabajo, oficinas o escuelas. 
Ayer se entregaron tres automóviles último modelo a las ganadoras del concurso Paga a tiempo para que no te cueste más, 
los cuales se rifaron entre los contribuyentes que cumplieron con el pago de este impuesto antes del 15 de abril. 
La Jornada, p.40, (Laura Gómez). 
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“En alza, la morosidad de clientes y las ganancias de los bancos” 
La morosidad entre usuarios de préstamos hipotecarios otorgados por la banca comercial siguió en aumento, como reflejo 
de la contracción de ingresos familiares por el desempleo, aunque el conjunto de instituciones de crédito que opera en el 
país elevó sus ganancias, indicó un informe oficial. En marzo de este año la cartera vencida de los préstamos hipotecarios 
llegó a 15 mil 586 millones de pesos, un incremento anual de 30 por ciento, reportó este jueves la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sistema financiero. El mismo informe indicó que en el primer 
trimestre de este año los 41 bancos que operan en el país lograron utilidades netas por 20 mil 179.4 millones de pesos, 
cantidad que superó en 13.7 por ciento a las ganancias que tuvieron en el mismo periodo de 2009. 
La Jornada, p.25, (Roberto González Amador). 
 
“General Motors de México no entregará reparto de utilidades” 
Por segundo año consecutivo las cuatro plantas de la General Motors (GM) en México no darán utilidades a los empleados. 
Ante esta situación se pedirá que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) realice una auditoría para verificar 
que efectivamente la empresa no tuvo ganancias, advirtió el secretario de la Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), Hugo Varela Flores. Al igual que en 2009 la empresa automotriz dejará sin utilidades a los obreros de las plantas de 
Toluca, estado de México; Ramos Arizpe, Coahuila; San Luis Potosí, San Luis Potosí, y de Silao, Guanajuato, recriminó el 
líder sindical. En años anteriores los más de 5 mil trabajadores de la ensambladora de Silao recibían un promedio de 20 mil 
pesos de utilidades, es decir, la GM repartía 100 millones de pesos. 
La Jornada, p.30, (Carlos García). 
 
“Petróleo amenaza el cacao en Tabasco” 
La riqueza generada por el petróleo del Golfo de México está terminando con la producción de cacao en Tabasco, el mayor 
productor estatal de esa semilla en el país. La cosecha de cacao en el estado ha caído de 42 mil toneladas anuales hace 20 
años, a 15 mil solamente hacia la mitad de los noventa, debido a que la población ve "más rentable trabajar para Pemex", y 
mejor aun si es sindicalizado, dice Vicente Gutiérrez Cacep, director general de una compañía productora de cacao. A mitad 
del siglo pasado, los bancos prestaban dinero con la sola palabra del cliente de que tenía cacao, narra el empresario, quien 
ha seguido la tradición familiar de producir chocolate y que además dirigió la Cámara local de Industria de la 
Transformación, entre 2005 y 2008. Señala que en los años previos al auge petrolero en las costas de Tabasco en la 
década de los 70, la entidad contaba con 60 mil hectáreas que eran laboradas por 28 mil familias, con una producción de 42 
mil toneladas de cacao. 
La Jornada, p.30, (Julio Reyna Quiroz). 
 
 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Gustavo Urquiza, nuevo titular del Consejo de Ciencia y Tecnología” 
Gustavo Urquiza Beltrán es oficialmente desde ayer el nuevo director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de 
Morelos (CCYTEM), en sustitución de Manuel Martínez Fernández, quien renunció hace unas semanas. A través de un 
comunicado de prensa emitido por el mismo CCYTEM, se oficializó la decisión del gobernador para que el otrora director del 
Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAP), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), sea el encargado de articular las políticas públicas de ciencia y tecnología en Morelos. 
La Jornada Morelos, (Manuel Fuentes). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/86811-gustavo-urquiza-nuevo-titular-del-consejo-de-
ciencia-y-tecnologia. 
 
“Ordenan embargo a finanzas del IEBEM” 
La Junta Local de Conciliación y Arbitraje determinó ejecutar un embargo al Instituto de Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM), luego de que maestros jubilados obtuvieran dos laudos favorables en su reclamo por el pago en la prima 
de antigüedad, monto que asciende a los cerca de 6 millones de pesos. Óscar Miranda Engels, abogado de los maestros 
jubilados, explicó que derivado de la demanda por el pago de la prima de antigüedad que se presente ante la Junta Local 
hace unos meses, ya se obtuvo dos laudos favorables para los trabajadores y sin embargo, el IEBEM a través de 
estrategias dilatorias se ha negado a pagar, lo que significa que se ha llegado a la determinación de embargar a este 
organismo, situación que se ha venido aplazando sin conocer los motivos en esta materia. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1633939.htm. 
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“Adelanta IEBEM quincena y paga bono a maestros” 
Más de 60 millones de pesos, además del pago de la nómina correspondiente a la quincena, destinarán las autoridades 
educativas para el pago del bono por el “Día del Maestro” luego de que ayer el Instituto de la Educación Básica del Estado 
(IEBEM), decidiera adelantarle a los mentores la quincena correspondiente. En el marco de los festejos de éste 15 de mayo 
del “Día del maestro”, las autoridades educativas del estado comenzaron a cubrir el bono unitario de tres mil 500 pesos por 
cada trabajador, esto de acuerdo al calendario para el pago de prestaciones y estímulos económicos pactados entre el 
gobierno del estado y la Sección 19 del Sindicato Nacional del Trabajadores de la Educación (SNTE), en el la respuesta 
complementaria del año 2009. A partir de las 10:00 horas de ayer y luego de que la Federación radicara electrónicamente 
los recursos económicos, el área de Pagos de la Dirección de Personal y Relaciones Laborales del IEBEM inició el pago a 
los docentes habilitados que laboran en los centros de trabajo correspondiente a Cuernavaca, en tanto que los servicios 
regionales de Jojutla, Cuautla, Jonacatepec, Alpuyeca y Yautepec, hicieron lo mismo en cada una de sus áreas. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5542:adelanta-iebem-quincena-y-
paga-bono-a-maestros-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Entrega Garrigós 1.4 mdp a escuelas” 
Al hacer entrega de más de 1.4 millones de pesos a 49 planteles de educación básica de la ciudad capital, integrados en el 
Programa Escuelas de Calidad, el presidente municipal Manuel Martínez Garrigós, comenta que será respetuoso del trabajo 
de los diputados respecto al expediente en contra del ex alcalde Roque González Cerezo. Inclusive, adelantó que la semana 
entrante habrá una reunión de priístas, diputados locales y federales y regidores, donde surgirá un acuerdo para demostrar 
su fuerza política para enfrentar los ataques del PAN. Al término del evento, donde cada institución educativa recibió casi 30 
mil pesos para diversas obras y proyectos, el alcalde fue cuestionado respecto al actuar del coordinador legislativo, Jorge 
Arizmendi, y sus intentos por dilucidar el juicio que se le sigue. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1633928.htm. 
Diario de Morelos, p.8, Yesenia Daniel); La Unión de Morelos, p.19 (Benjamín Marchan). 
La Jornada Morelos, José Luis Garcitapia). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/86804-entregan-recursos-a-49-planteles-en-la-capital. 
 
“Ahorcan calles de Cuerna” 
Durante seis horas, transportistas organizados originarios caos vial al mantener un bloqueo y manifestación en calles del 
primer cuadro de Cuernavaca para exigir el retiro de taxis piratas que se plantaron en el zócalo. Desde las 7:00 horas, 
ruteros y taxistas comenzaron a llegar a arterias como Matamoros, no Reelección  y Gutemberg, por lo que agentes de 
Transito de Cuernavaca iniciaron un operativo especial. Derivado de este hecho rutas, taxis y particulares tuvieron que ser 
desviados, desde las calles Leandro Valle y Madero, hacia el circuito Adolfo López Mateos y luego, a Salazar y Leyva, para 
sortear el centro y el bloqueo. Los manifestantes exigieron al gobierno estatal el desalojo de los integrantes de la Federación 
Democrática del Transporte en Morelos (FDTM), quienes son considerados taxis.   
Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez); El Sol de Cuernavaca, p.6,  (Andrés Lagunas) y El Regional del Sur, 
(Estrella Pedroza). http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5551:provoca-
caos-manifestacion-de-transportistas-en-el-centro&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Comprometen a Gobierno a no dar más placas”  
Transportistas concesionados acordaron con el Gobierno del Estado que, en lo que resta del mandato de Marco Adame 
Castillo, no se darán concesiones, y que será retirado el plantón  que taxis piratas mantienen en el Centro. En reunión 
dirigentes ruteros, taxistas y el subsecretario de Gobierno, Javier Bolaños Aguilar, convinieron que el  lunes se emitirá un 
decreto para informar  el acuerdo a la población en general y evitar el engaño y las falsas esperanzas con respecto al 
otorgamiento de placas para el transporte público de pasajeros. 
Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez). 
 
“Priístas destituyen a Arizmendi García; entra David Salazar” 
El presidente de la Junta Política y de Gobierno en la Cámara de Diputados, Jorge Arizmendi García, fue relevado del cargo 
por ocho de sus compañeros priístas que consideraron nombrar como coordinador parlamentario del tricolor a David Salazar 
Guerrero. Javier Mújica Díaz, quien dio lectura al documento en el que el grupo parlamentario del PRI destituye a su 
coordinador, dijo que fue amenazado por Arizmendi García, al señalar: “Me dijo que esto no queda aquí. Que él es viejo y 
sabe hacer las cosas, así que si me pasa algo a mí o a mi familia hago responsable al diputado Arizmendi, que tomó las 
cosas de manera personal, cuando no es así”.Ocho de los quince diputados del tricolor por la mañana se reunieron en un 
hotel ubicado sobre la autopista México-Acapulco, y ahí determina-ron relevar a su coordinador parlamentario, porque éste 
hizo acuerdos con el gobernador, Marco Antonio Adame Castillo, sin consultar a los congresistas del tricolor El documento 
de la destitución fue leído por Mújica Díaz. 
La Unión de Morelos, p. 5, (Sergio Gómez); El sol de Cuernavaca p.2. (Alberto Millán); Diario de Morelos p. 11, 
(Antonieta Sánchez); La Jornada Morelos, P. José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5553:amenaza-arizmendi-por-su-
destitucion-&catid=42:local&Itemid=63. 
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Nacional: 
 
“Acoso y violencia entre alumnos, fenómeno creciente, acepta la SEP” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) se dijo preocupada por el crecimiento del fenómeno de bullying o acoso entre 
alumnos, pero dijo que dar solución al problema no es responsabilidad exclusiva del sistema escolar, sino una tarea 
compartida con docentes y padres de familia. Informó que desde 2005 existen varios programas y talleres de capacitación al 
magisterio para prevenir la violencia en las aulas. Incluso –dijo–, actualmente se realiza en 10 estados un taller piloto para 
docentes de preescolar, con el propósito de que se capaciten como formadores en equidad y prevención de la violencia, 
incluida la de género. 
La Jornada, p.42, (José Antonio Román). 
 
“Se revisan ya las bases de datos para hacer padrón de maestros: Lujambio” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) revisa ya las bases de datos de cuando menos 25 estados para la elaboración y 
presentación –antes del próximo 30 de junio– del Padrón Nacional de Maestros, informó el titular de la dependencia, Alonso 
Lujambio, quien reconoció la falta de transparencia que hay en ese rubro. Además, reconoció la necesidad de homologar la 
información estadística no sólo referente a los profesores, sino también a las escuelas y otros datos del sector educativo, 
pues “resulta indispensable en la toma de decisiones. 
La Jornada, p.42, (José Antonio Román). 
 
“Aprueba el TEPJF candidatura de Martín Orozco en Aguascalientes” 
Martín Orozco Sandoval podrá contender como candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de 
Aguascalientes, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Electoral 
local registrarlo. A pesar de estar sujeto a proceso judicial, lo que supuestamente restringe sus derechos político-electorales, 
los magistrados aplicaron un criterio garantista e integral y acordaron permitir al panista disputar la gubernatura el 4 de julio. 
La Jornada, p.35, (Alonso Urrutia). 
 
“Aprueban proteger a activistas en Guerrero” 
El Congreso local aprobó este jueves la iniciativa de Ley de Protección de los Defensores de los Derechos Humanos en 
Guerrero, para salvaguardar a las personas que luchan por el respeto a las garantías individuales. El diputado perredista 
Ignacio de Jesús Valladares Salgado, integrante de la Comisión de Derechos Humanos, indicó que la nueva ley busca 
proteger a los activistas que no tenían mecanismos legales que garantizaran el desarrollo de sus tareas, así como su 
integridad física y la de los testigos en juicios o procedimientos contra autores de violaciones a derechos humanos. 
La Jornada, p.37, (Sergio Ocampo). 
 
“Crece el hampa donde ya existía debilidad social y moral: PGR” 
Al inaugurar la 23 Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, el titular de la Procuraduría General de la República 
(PGR), Arturo Chávez Chávez, reconoció que los cárteles de la droga y grupos del crimen organizado "han implantado su 
ley de violencia y muerte en regiones donde la debilidad institucional y la carencia de una estructura moral y solidaria de la 
sociedad eran ya una problemática profunda y arraigada". El procurador Chávez Chávez puntualizó que el "compromiso (de 
los procuradores) con la nación, que va más allá de enfrentar y combatir el desafío que representa la delincuencia y el 
crimen organizado, va más allá de quienes comprometen la causa común de preservar el estado de derecho y garantizar la 
libertad y la tranquilidad a todos los mexicanos". 
La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo García). 
 
“Pese a la violencia de los cárteles, México no cambiará su estrategia para combatirlos” 
México no cambiará su estrategia de combate al narcotráfico, pese a la creciente violencia generada por los cárteles de la 
droga, lo que ha manchado la imagen del país, dijo el presidente Felipe Calderón. La guerra contra el narcotráfico fue 
emprendida por Calderón cuando asumió la Presidencia, a finales de 2006, con el envío de decenas de miles de militares y 
policías federales a distintos estados de la República. Los choques entre los propios delincuentes y contra las fuerzas de 
seguridad han elevado la violencia a niveles no vistos en el país y han provocado miles de muertos, la mayoría 
narcotraficantes, pero también víctimas civiles e incluso jóvenes y niños que han perecido en fuego cruzado. "Sabíamos que 
era un problema colosal, muy grande, pero que había que enfrentarlo", dijo el presidente Calderón en entrevista con 
Reuters. "Se debe hacer porque la alternativa es dejar a la gente en manos de los criminales", agregó. 
La Jornada, p.9, (Reuters). 
 
“Participa la Armada en ejercicios multinacionales” 
La Armada de México inició ayer su participación en los ejercicios UNITAS LI Atlántica-Argentina, que se llevan a cabo en 
los puertos de Mar del Plata y Buenos Aires, durante las cuales tomará parte en operaciones de defensa aérea, de 
superficie, submarinas, de interdicción marítima y de guerra electrónica. Del 13 al 25 de mayo, 103 marinos mexicanos 
formarán parte de las operaciones combinadas, junto con unidades navales de Argentina, Brasil y Estados Unidos, en 
ejercicios anfibios, así como en operaciones ribereñas. Al término de las maniobras, los marinos, a bordo de la patrulla 
oceánica California, se dirigirán a Perú, ya que del primero de junio al 29 de agosto ese país se sumará a las maniobras de 
UNITAS Pacífico 2010. 
La Jornada, p.9, (Jesús Aranda). 
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“Inauguran instalaciones militares en el Edomex” 
Con el propósito de inhibir la actividad del narcotráfico en el sur del estado, el gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, 
y el secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván, inauguraron hoy en la comunidad de Santa María Ixtapan, 
en este municipio, las instalaciones del 102 Batallón de Infantería del Ejército. A partir de este jueves habrá presencia militar 
permanente en la zona sur de la entidad, principalmente en los municipios de Amatepec, Tlatlaya, Tejupilco, Luvianos, 
Almoloya de Alquisiras y San Simón de Guerrero, donde se ha detectado la presencia de grupos criminales. Según el titular 
de la Sedena, Guillermo Galván Galván, esta región se ha convertido en una de las principales rutas de los cárteles para el 
trasiego de drogas a otros estados. 
La Jornada, p.9, (Israel Dávila) y Reforma, p.3, (Arturo Espinoza). 
 
“Prioridad, el tema de los feminicidios en México: representante de la ONU” 
La representante adjunta de la Oficina en México del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, 
Liliana Valiña, aseveró que “el tema de los feminicidios en México son una prioridad” para el organismo, "son casos en los 
que hay impunidad porque no hay una respuesta efectiva de justicia, identificando a los responsables, sancionándolos y 
reparando el daño". En tanto, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) guardó silencio frente a la denuncia de 
europarlamentarios y fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores de España de que la diplomacia mexicana está 
empeñada en bloquear cualquier mención de los feminicidios durante la cumbre de la Unión Europea y América Latina. 
Pese a que se le solicitó una posición sobre este tema, la SRE no hizo ningún comentario. 
La Jornada, p.17, (Víctor Ballinas). 
 
“Se duplica en 10 años el número de asesinatos de odio contra homosexuales” 
En la primera década del siglo se duplicó en México el promedio de homicidios motivados por odio contra personas 
homosexuales, lesbianas y transgénero, al pasar de 28 por año –cometidos de 1995 a 2000– a 59; es decir, se asesina a 
una persona cada seis días por esa causa. Resultados preliminares del Informe de crímenes de odio por homofobia, dados 
a conocer este jueves en el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), indican que de enero de 1995 a 
junio de 2009 la prensa dio cuenta de 640 homicidios homofóbicos en 11 estados, cifra que podría incrementarse a mil 656 
si hubieran reportes nacionales. El nulo acceso a los expedientes policiacos impide tener datos más certeros sobre esos 
crímenes, cuyas principales víctimas tienen entre 21 y 40 años de edad. 
La Jornada, p.17, (Alma E. Muñoz). 
 
“Queda en amonestación el castigo del IFE a Televisa por transmitir infomercial” 
Por mayoría estrecha de un solo voto, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó por primera vez a 
Televisa por la difusión de infomerciales –publicidad disfrazada de noticia– de la toma de protesta del candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Oaxaca, Eviel Pérez Magaña. El organismo amonestó a los tres 
actores involucrados. La determinación, sostuvieron los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática (PRD), 
debe sentar precedente para otros casos, como el de la campaña mediática del gobernador del estado de México, Enrique 
Peña Nieto. Cerca de la medianoche del miércoles pasado, tras un debate de más de tres horas, se determinó la sanción 
por el informercial difundido en los noticiarios estelares de Televisa. Durante la sesión extraordinaria se determinó imponer 
una nueva multa a Televisión Azteca por no transmitir 2 mil 713 promocionales pautados para el proceso electoral de 
Oaxaca. 
La Jornada, p.19, (Alonso Urrutia) y Reforma, p.8, (Guadalupe Irízar). 
 
“Capturan a sujeto que ofrece padrón electoral” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que tras la denuncia presentada ante la Procuraduría Federal de la República por 
el ofrecimiento de venta del padrón electoral en el portal de Internet quebarato.com, se detuvo a Carlos Alberto Luna Anaya 
en Zacatecas, donde se decomisaron computadoras y medios de almacenamiento, incluida la base de datos de la lista 
comicial. Indicó que en 20 años sólo se han dado casos excepcionales de transferencia de los datos del padrón –en tres 
ocasiones–, lo que, afirmó, da cuenta de la tecnología utilizada para salvaguardar esta información. 
La Jornada, p.19, (De la redacción). 
 
“Pierde la CFE más de $23 millones al malbaratar gas natural a Sempra Energy” 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) compra gas natural caro y lo revende barato a Sempra Energy, lo que le 
ocasionó una pérdida de unos 2 millones 186 mil dólares, equivalentes a 23 millones 487 mil pesos anuales, en beneficio del 
consorcio estadounidense con cargo a los recursos públicos, según documenta la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF). En julio de 1997 la CFE suscribió un contrato multianual para la compra de gas natural a gasoducto Rosarito, una de 
las empresas subsidiarias de Sempra Energy, con lo que se comprometieron recursos de años subsecuentes que van de 
1999 a 2010. Para el suministro de gas a la CFE, las empresas Enova International y Pacific Enterprises constituyeron la 
empresa gasoducto Rosarito. Inicialmente el primero de noviembre de 2005 la CFE y Pemex Gas y Petroquímica Básica 
(PGPB) suscribieron un contrato de compraventa de gas natural, mediante el cual la CFE se obliga a comprar y recibir gas 
natural de PGPB y este último se obliga a vender y entregar el gas. 
La Jornada, p.27, (Israel Rodríguez). 
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“Alerta el SAT sobre correos para robo de información” 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) emitió una alerta de ataques informáticos contra los contribuyentes, a quienes 
bajo la promesa de devolver supuestos saldos a favor a nombre de ese organismo se les piden datos personales para el 
robo de información confidencial. Por medio de al menos seis direcciones electrónicas los piratas informáticos han 
desplegado el envío de correos electrónicos para sorprender a los contribuyentes. Informó que los remitentes apócrifos 
detectados son contacto@sat.com.mx, contacto@shcp.com, contacto@shcp.gob.mx, sat@shcp.org.mx. El más reciente es 
info@tax refund2010.com.mx. Ninguno, dijo el organismo fiscal, pertenece al SAT ni a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) ni a la Secretaría de Economía (SE). 
La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso). 
 
“Paran centrales de abasto en protesta por la inseguridad” 
Todas las centrales de abasto del país cerrarán sus puertas, como ocurrió este miércoles con la de Torreón, Coahuila, para 
presionar al gobierno federal y, en particular, al procurador Arturo Chávez para que garantice la seguridad de los 
comerciantes y sus familias frente a las extorsiones que sufren de la delincuencia organizada, advirtió la Confederación 
Nacional de Agrupaciones de Comerciantes de Centrales de Abasto (Conacca). "La inseguridad nos rebasa y por más que 
hemos insistido ante las autoridades que haya labores de inteligencia para combatirla, se limitan a mandarnos patrullas para 
hacer rondines. No ha habido diálogo con las autoridades y es inminente una ola de cierres en varias centrales de abasto, 
siguiendo el ejemplo de los compañeros de Torreón", aseveró en entrevista Alfredo Neme Martínez, presidente de Conacca. 
La Jornada, p.28, (Susana González). 
 

Internacional: 
 
“En riesgo, planes de exploración de crudo en costas del Pacífico de EU” 
El derrame petrolero en el Golfo de México, por el que se han presentado hasta ahora unas 100 demandas contra las 
compañías responsables del accidente, amenaza los proyectos de exploración de crudo en las costas desde California 
hasta Alaska, de acuerdo con iniciativas de senadores, de regulaciones del gobierno de Estados Unidos y de grupos 
ambientalistas. Los senadores de los estados de la costa oeste estadounidense –California, Oregon y Washington– 
presentaron este jueves un proyecto de ley para prohibir cualquier nuevo proyecto de perforación y prospección marítima en 
sus costas. El texto es para asegurarse que no habrá jamás una perforación petrolera o gasífera en la costa oeste de 
nuestro país, dijo la senadora de California, Barbara Boxer. Una medida similar fue presentada la semana pasada en la 
Cámara de Representantes por el legislador californiano John Garamendi. 
La Jornada, p.31, (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“Se hunde plataforma de gas en el Caribe; no hay víctimas ni riesgo de fuga: Chávez” 
La plataforma de gas Aban Pearl, en el Caribe venezolano, se hundió la madrugada de este jueves sin provocar víctimas y 
sin que exista ningún riesgo de fuga de gas, informó el gobierno de Venezuela. El presidente Hugo Chávez fue el primero en 
comunicar la noticia por medio de la red social Twitter. Este accidente ocurre tres semanas después del hundimiento de una 
plataforma petrolera de la compañía British Petroleum en el Golfo de México. 
La Jornada, p.32, (Afp). 
 
“Cede el Congreso ecuatoriano ante protestas indígenas por ley hídrica” 
El movimiento indígena ecuatoriano, que desde hace dos semanas protesta contra un proyecto de ley de regulación de 
recursos hídricos por considerar que merma el dominio sobre ríos y embalses en sus territorios, anunció este jueves que 
mantendrá el bloqueo de carreteras en las zonas montañosas del país sudamericano para asegurar que sus demandas 
sean atendidas por el Congreso y que las recoja el proyecto legislativo. La movilización indígena continuará a pesar de que 
el presidente de la Asamblea Legislativa, Fernando Cordero, anunció que la votación sobre la iniciativa legal, que estaba 
prevista para este jueves, será aplazada por un periodo no mayor de cinco meses, con el propósito de realizar una consulta 
popular ordenada por la Corte Constitucional en marzo pasado, antes de la aprobación de una ley que pueda afectar 
derechos colectivos y en acatamiento a lo dispuesto en la Carta Magna. 
La Jornada, p.33, (Afp y Dpa). 
 
“EU y Rusia intensifican negociación en ONU para alcanzar nuevas sanciones contra Irán” 
Los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama, y de Rusia, Dimitri Medvediev, pedirán a sus negociadores en la 
Organización de Naciones Unidas (ONU) que intensifiquen sus esfuerzos para alcanzar una resolución sobre nuevas 
sanciones contra Irán por el tema nuclear, al continuar la presión sobre la república islámica, informó este jueves la Casa 
Blanca. Obama y Medvediev discutieron esta mañana por teléfono sobre los progresos efectuados en la ONU por el Grupo 
de los Seis (China, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Rusia y Alemania) hacia un acuerdo sobre una resolución del 
Consejo de Seguridad de Naciones Unidas con respecto a Irán, precisó la presidencia estadounidense en un comunicado. 
Los dos dirigentes se pusieron de acuerdo para pedir a sus negociadores que intensifiquen sus esfuerzos para llegar a una 
conclusión lo antes posible, indicó la fuente gubernamental. 
La Jornada, p.34, (Afp y Dpa). 
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“Gruma espera indemnización justa de Caracas” 
Por causa de utilidad pública, el gobierno de Venezuela decretó este jueves la "adquisición forzosa" de Molinos Nacionales 
(Monaca), propiedad mayoritaria de la trasnacional mexicana de alimentos Gruma, el mayor productor de harina de maíz y 
tortillas en el mundo. El corporativo respondió que iniciará gestiones para recibir una indemnización "de manera pronta, 
adecuada y efectiva", de acuerdo con lo establecido en un tratado internacional de protección de inversiones suscrito por 
Caracas. Mediante un decreto publicado en la Gaceta Oficial de Venezuela, con la firma del presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías, se obliga a la adquisición forzosa de los bienes muebles e inmuebles de 
Monaca, una empresa dedicada a la producción, procesamiento y almacenaje de harina de trigo, harina de maíz, pasta de 
arroz, aceite, avena, productos del mar, adobo y especias. Para ello empresa y gobierno deberán establecer negociaciones 
para determinar el valor de los activos. 
La Jornada, p.2, (Roberto González Amador y Juan Antonio Zúñiga) y Reforma, p.p, (Staff). 
 
“La gran cadena de expropiaciones” 
La decisión de Venezuela de expropiar una de las dos empresas de la trasnacional mexicana Gruma es la más reciente de 
una serie de medidas de este tipo que ha tomado el gobierno del presidente Hugo Chávez. Otras compañías mexicanas 
como Cemex, Coca Cola Femsa y Tubos y Aceros de México fueron afectadas en los pasados tres años por acciones de 
expropiación o nacionalización llevadas a cabo por el gobierno venezolano. "En virtud del esquema actual de desarrollo del 
país, es probable que las nacionalizaciones continúen", consideró la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 
(Cepal), en un reporte sobre inversión extranjera en la región publicado la semana pasada. 
La Jornada, p.3, (Roberto González, Juan Antonio Zúñiga y agencias) y Reforma, p.p. Negocios, (Alfredo González). 
 
“Si los estadounidenses todavía buscan empleo, eso es recesión, dice Obama” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó hoy que mientras millones de estadounidenses enfrenten 
dificultades para encontrar empleo, la economía del país continuará sumida en la recesión. El mandatario reconoció que, 
pese a los signos de recuperación, la tarea de su gobierno es mantener esta marcha, en particular en el ámbito laboral, 
donde la crisis se ha manifestado con más fuerza. En una reunión vecinal celebrada en Buffalo, Obama dijo que el 
crecimiento sostenido en la generación de empleo durante cuatro meses consecutivos, aunque favorable, no puede ser 
motivo de complacencia. "Si ustedes aún buscan empleos, eso es todavía recesión. Si no pueden pagar sus cuentas, eso es 
recesión", sostuvo. 
La Jornada, p.25, (Notimex). 
 
“La crisis pone en riesgo avances en seguridad alimentaria: FAO” 
La crisis económica y financiera internacional amenaza los éxitos conseguidos en Europa y Asia central contra la pobreza y 
la inseguridad alimentaria, advirtió hoy el director general de la FAO, Jacques Diouf. "La crisis ha debilitado al sector 
agrícola, en particular en los países del centro y el este de Europa. Además, según los cálculos del Banco Mundial, Europa y 
Asia central son las regiones que más han sufrido el impacto de la crisis", dijo Diouf. El director general de la Organización 
de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) participó en la 27 conferencia regional del organismo para 
Europa, que se celebra en Yerevan (Armenia). Reconoció que la región de Europa y Asia Central ha conseguido grandes 
éxitos en la lucha contra la pobreza y la inseguridad alimentaria en la última década, logros en los que la agricultura ha 
jugado un papel decisivo. Sin embargo, Diouf alertó que la crisis económica y financiera internacional puede amenazar este 
proceso. 
La Jornada, p.26, (Notimex). 


